

Antrag vom Februar 2024

Einrichtung eines Pflegestützpunkts in Berg am Laim

Antrag

Der Bezirksausschuss 14 Berg am Laim fordert die Einrichtung eines weiteren Pflegestützpunkts für Berg am Laim. Dabei soll aufgrund der Sozialstruktur insbesondere darauf geachtet werden, dass auch migrationssensible Beratungsangebote entstehen.

Begründung

Pflegestützpunkte als gebündelte Anlaufstellen zu allen Themen rund um die Pflege sind angesichts der demografischen Entwicklung ein wertvolles und notwendiges Beratungsangebot für Pflegebedürftige und Angehörige, die im Einzelfall konkrete Unterstützung für die Betroffenen (Beratung bei der Antragstellung für Zuschüsse, Suche nach Pflegeplätzen, etc.) bieten und zu einem großen Teil von den Kranken- und Pflegekassen finanziell unterstützt werden.

Das bereits bestehende städtische Beratungssystem und die Pflegestützpunkte stehen dabei keineswegs in Konkurrenz zueinander. Vielmehr wird mit einem zusätzlichen Pflegestützpunkt ergänzend zu den Leistungen des ASZ einem steigenden Bedarf begegnet, wie der im März 2023 entstandene Pflegestützpunkt des Landkreises München in Riem zeigt. Daher sollte bei den stadtweiten Bestrebungen, weitere Pflegestützpunkte in München einzurichten, auch Berg am Laim berücksichtigt werden.

Angesichts des hohen Anteils an Menschen mit Migrationshintergrund im Stadtbezirk soll insbesondere auch diese Gruppe berücksichtigt und gezielt beraten werden, da die verwaltungstypische Terminologie im Pflegebereich schon für Muttersprachler eine besondere Herausforderung darstellt.

Johann Kott
Thomas Höhler
Fraktionssprecher

Fabian Ewald
Initiative